

Estudiantes rinden homenaje al General Antonio Maceo

Un total de 70 alumnos de la escuela "Antonio Maceo" se movilizaron hacia la vaquería Blanca Nieves, donde después de aportar 280 horas de trabajo voluntario, dejaron libre de malas hierbas a una caballería y cuarto de pastos. Esta labor fue realizada en honor al Titán de Bronce, en un nuevo aniversario de su caída; además en tareas de limpieza, federadas y pioneros de Pozo Cuadrado realizaron 66 horas de trabajo voluntario. • Aldo León

Efectuado activo de padrinos de Círculos Infantiles

El pasado día 9 se efectuó en esta ciudad el Activo Regional de Apadrinamiento de los Círculos Infantiles por organismos de la región, organizados por las direcciones regionales de la FMC y de los círculos infantiles, que fue presidido por Vilma Salinas, secretaria general de la FMC de Oriente.

Este encuentro persigue el objetivo de dar cumplimiento a las últimas orientaciones de Clementina Serra, Directora Nacional de Círculos Infantiles y miembro del Comité Central del PCC, sobre el trabajo de apadrinamiento de los organismos de construcción, administrativos y de masas a los círculos infantiles, como método

idóneo para resolver los problemas que se presenten en esos centros y cuya solución no esté al alcance de los mismos.

Estuvieron también en la presidencia, Luis Ermina, responsable provincial de construcción de círculos infantiles; José Antonio Martínez, segundo secretario del PCC en la región; Osoria Herrera, secretaria general de la FMC al mismo nivel y Gerardo Limia, presidente de la Administración Regional y otros dirigentes.

Además participaron los representantes de los organismos que servirán de padrinos de los círculos infantiles de la región.

• Juan Carlos Benites

Efectuado en Bayamo acto provincial de entrega de carnés a corresponsales voluntarios

"Necesitamos periodistas con nivel cultural y desarrollo político que respondan a las necesidades de orientador de masas". Expresó Lázara Rodríguez, secretario de organización de la Unión de Periodistas de Cuba, al resumir el acto de entrega de carné a los corresponsales volun-

tarios de distintas regiones de Oriente Sur, con más de seis meses de labor informativa.

El acto, que contó con representaciones de las regiones de Guantánamo, Baracoa, Santiago de Cuba, Palma Soriano, Manzanillo y Bayamo, fue presidido, además, por la Dirección Provincial de la UPEC, encontrándose también Vilma Salinas, secretaria general de la FMC provincial, Julio Báez, secretario de la COR del PCC en la región y otros dirigentes.

Augusto Revilla, del frente de corresponsales de la dirección provincial de la UPEC, al rendir informe del trabajo que vienen desarrollando los corresponsales voluntarios, señaló que en los últimos seis meses el promedio de compañeros informando alcanzó la cifra de 745 y que más del 70 por ciento de ellos son obreros de avanzada en sus respectivos centros de trabajo.

Dijo además, que la entrega de carné constituye un mérito que hay que mantener; dándose a conocer que la celebración del acto aquí en Bayamo se debió al buen trabajo que viene desarrollando la región en el movimiento de corresponsales.

• Luis Morales Almaguer

Ocupa brigada de leñadores de nuestra región primer lugar en la provincia

(Lea Pág. 4)

7 de Diciembre

Efectuada en la Plaza Rabí velada solemne por el 75 aniversario de la caída de Maceo

Con la celebración de una velada solemne, que tuvo como escenario la histórica Plaza Rabí de la Ciudad Monumento, a la que asistieron centenares de maestros, militantes del Partido, estudiantes, trabajadores y pueblo en general, culminaron en nuestra región los actos en conmemoración del 75 aniversario de la desaparición del Titán de Bronce.

El acto, que contó también con la asistencia del Primer Secretario del

PCC regional, de las madres y otros familiares de mártires de la rebelión que se iniciara en el Moncada, hizo uso de la palabra el compañero Julio Báez Medel, miembro del Buró Regional del PCC, quien destacó la personalidad de Antonio Maceo.

En todos los municipales de la región se efectuaron diversos actos en escuelas, centros de trabajo, etc., que sirvieron para rendir homenaje al legendario héroe de nuestras libertades.

CELEBRADO ACTIVO DE CAPACITACION EN EL SECTOR GASTRONOMICO

Recientemente se efectuó el activo regional de capacitación cultural y técnica de los trabajadores del sector gastronómico, donde asistieron 80 personas, estando dirigido el mismo por Arturo Escalona, director regional de capacitación del sector.

Asimismo se encontraba presente Juan Manuel de los Santos, la sección de educación del PCC regional, y maestros de toda la región que tienen a su cargo aulas de EOC.

En el curso de la reunión fueron formadas cuatro comisiones que trabajarán con el fin de garantizar un mejor trabajo en capacitación cultural y técnica del sector en toda la región.

Las conclusiones estuvieron a cargo de Juan Manuel de los Santos, el que entre otras cosas señaló la existencia de algunas deficiencias en lo que a educación se refiere en el sector gastronómico, finalizando el evento con un brindis a todos los presentes.

• Xionara Román

Festival del Café en Buey Arriba

Recientemente se llevó a efecto el Festival del Café en el municipal Buey Arriba, con tal motivo fue elegida la Flor del Café y sus Botones, el acto de selección constituyó un acontecimiento emotivo que fue acompañado de un acto cultural.

Maida Remón, fue la escogida como la flor, como botones Elba Aguilar, Nora Núñez, Miriam Oliva y Magalys Tamayo, esta última la mejor recogedora del municipal, y en varias ocasiones de la provincia; además se eligió a la Estrellita Infantil y sus Botoncitos,

• Rafael Díaz

Federadas de Rangel aportan trabajos voluntarios

Para saludar la histórica fecha del 2 de Diciembre, cinco compañeras de la delegación de la FMC, del cuartón Rangel, del distrito 10 del municipal Bayamo, aportaron 26 horas de trabajo voluntario en limpieza y otras tareas.

Este trabajo se realizó por iniciativa de la compañera Ofelia Ramírez, responsable de la delegación femenina en el antes mencionado lugar, honrando así las mujeres el XV aniversario de las FAR.

• Francisco Romes

Efectúan COP con dirigentes de Cauto Cristo

En el municipal Cauto Cristo se llevó a cabo un círculo de estudio por la COR del Partido municipal con todos los centros directrices de los organismos y organizaciones de masas del municipal.

Luego de efectuado este círculo se llegó al acuerdo de que dada la importancia que el material contiene sea efectuado en todos los cuartones rurales por los activistas de cada lugar.

• Luis Soberón

Proceso electoral sindical en la Cantera El Cacao, del municipal Santa Rita

Los trabajadores de la cantera "Ramón Viamontes" (Cacao) en el municipal Santa Rita, están llevando a cabo el proceso electoral para elegir los nuevos cuadros de dirigentes de la sección sindical del centro laboral.

Con ese fin recientemente se celebró la asamblea donde fueron escogidos los candidatos para la

dirección del sindicato; y en fecha próxima celebrarán las elecciones donde quedarán escogidos los nuevos integrantes de la dirección del mencionado sindicato y hasta el momento sus compañeros no han rechazado a los anteriores dirigentes, habiéndose seleccionado sólo a dos nuevos trabajadores.

• Magdiel Sol

Ofrecen en Jiguani seminario sindical

Con la participación de 25 dirigentes sindicales del plan pecuario "Jorge Jomarrón", de Jiguani, fue efectuado un seminario sobre la renovación de mandatos en las secciones sindicales.

El seminario fue impartido por el compañero José Macías, educador de la CTC municipal, y además se encontraban presentes la administración del plan, así como el responsable de maquinaria Juan Coronado. Al finalizar quedó el acuerdo de darle término al proceso de renovación de mandatos en las secciones sindicales antes de la fecha que se había programado.

• Felipe Antúnez

Renovan mandatos del movimiento obrero en Puente Guillén

Efectuaron asamblea de renovación de mandatos obreros de la pista de Puente Guillén, participando un total de 28 trabajadores de esa sección en el plan arrocero señalado.

Es de señalar el gran espíritu de crítica y auto crítica que existió en el evento, y en el cual, por voluntad de sus compañeros, fueron elegidos los siguientes compañeros: Pedro Valera, como secretario general; Israel del Toro, de organización y Arnaldo López, como educador.

• Dilver Reyes

CONSTITUIDO BATALLON JUVENIL PARA LA CONSTRUCCION INDUSTRIAL

El batallón 17 de la Columna Juvenil de la Construcción Industrial, que desarrollará actividades en las obras de la planta de productos aligerados Cerámica Roja, en Saksaf II y el Plan Arroz de Oriente, ha sido constituido recientemente en esta ciudad.

Este batallón, uno de los 3 con

que cuenta la provincia, está compuesto por 150 jóvenes de edades comprendidas entre 13 y 17 años, 6 profesores y 24 cuadros de mando, que tendrán la responsabilidad de enseñar y guiar a los nuevos columnistas.

Estos integrantes tendrán la oportunidad aquí de superarse culturalmente y especializarse en los oficios de carpintería, albañilería, plomería y otros, de acuer-

do a la vocación y a las necesidades en la construcción.

El batallón, que ya está en fase organizativa, se encuentra aspirando a la orden 13 Aniversario del Triunfo de la Revolución y «para ello estamos dispuestos a realizar cualquier sacrificio», expresó el responsable del mismo, Manuel González Suárez en el acto de constitución.

• David Chacón Rivas

Seleccionan trabajadores de avanzada en bloque pecuario de Jiguani

En el bloque 12 del plan pecuario "Jorge Jomarrón", del municipal Jiguani, fue celebrada a asamblea de ratificación y elección de trabajadores de avanzada.

En la referida reunión se encontraban presentes Juan Tamayo, administrador del plan, así como dirigentes políticos y de organismos de masas del lugar; y de acuerdo con lo informado por Abelardo Sierra, responsable del bloque, 13 compañeros fueron ratificados como de avanzada, habiéndose seleccionado a 3 nuevos obreros con esa condición.

Se dio a conocer en la reunión que el bloque había obtenido el primer lugar a nivel regional, contando con la mejor brigada también de la región.

Además el mejor técnico del municipal y el mejor celador a ese nivel; estando las conclusiones a cargo de Juan Tamayo, el que felicitó a los obreros por los triunfos alcanzados, exhortándolos a seguir adelante con todas las tareas que se han trazado para honrar y saludar el nuevo aniversario del triunfo de la rebelión.

• Juan Espinosa

Dar impulso a las actividades de conocimiento de nuestros hechos históricos

Acuerdo del activo de Consejo de Escuelas y padrinos, celebrado en Bayamo

Incrementar las actividades de conocimientos de nuestros hechos históricos y sobre todo los de esta región, fue uno de los acuerdos más importantes surgidos durante la celebración del Activo de Presidentes de Consejos de Escuelas y Padrinos del Municipal Bayamo.

En esta importante actividad tendrán una participación muy directa los organismos populares de la educación, con el apoyo de los centros de trabajo que apadrinan las escuelas urbanas y rurales del municipio.

El evento se celebró en los salones del centro escolar "Manuel Asunce", de esta ciudad, donde además se analizó el trabajo desplegado hasta la fecha por ambas instituciones en beneficio de la educación de nuestros escolares.

La agenda que también fue objeto de discusión, contenía entre otros aspectos la definición de las funciones de cada delegado de los organismos de masas ante el consejo para lograr el fortalecimiento y mejor trabajo de la organización.

El activo estuvo presidido por la compañera Dolores Sosa, Di-

rectora Municipal de Educación de aquí y otros dirigentes del sector, y además de los presidentes de consejos y padrinos, asistieron los inspectores técnicos de distritos y rutas y maestros de las escuelas urbanas y rurales del municipio.

Otros acuerdos tendientes a mejorar el trabajo, tanto en el aspecto político y material, fueron adoptados en el transcurso de la celebración del activo.

• César Ramos A.

CONFERENCIA SOBRE MACEO EN JIGUANI

Auspiciada por la COR del PCC y la Comisión de Historia en Jiguani, se ofreció el pasado día 7 en horas de la noche una interesante conferencia sobre la vida del inmortal Titán de Bronce, el General Antonio Maceo.

La actividad se llevó a cabo en la sala teatro de la Delegación de Cultura, estando a cargo del compañero Carlos Casasayas Comas, presidente del Grupo Municipal de Historia de Jiguani.

Hombres del hacha y machete:

Brigada 3 del INDAF: la Mejor de Oriente

Un notable esfuerzo vienen realizando los 27 integrantes de la brigada extractiva número 3 del Instituto Nacional de Desarrollo y Aprovechamiento Forestal (INDAF), de esta región, que se encuentran cortando leña para los centrales azucareros, caleras, panaderías, etc., en la finca «Arroyo Azu», enclavada en las estribaciones de la Sierra Maestra.

Esta brigada, que en el mes de octubre conquistó el primer lugar en los niveles regional y provincial, en el último chequeo correspondiente a noviembre resultó la mejor de la región, y aspira seguir manteniendo el galardón provincial.

La brigada se compone de 24 hacheros, un jefe, un recibidor y el cosinero. De un plan de 602 cuerdas de leña para el mes de octubre, acopiaron 758, para un 126 por ciento de cumplimiento. La labor de noviembre es casi similar. (Se llama cuerda a una estiba de trozos de leña de cuatro pies de largo por cuatro de alto por ocho de ancho, o sea, 4x4x8, igual a 128 pies cúbicos).

La norma establecida para un hacero es de 1.50 cuerdas por día, pero hay varios compañeros que la sobrecumplen. El mejor de la región, por ejemplo, Osvaldo Aguilera, alcanzó en el mes de octubre 3.50 cuerdas diarias. De un plan de cuarenta cuerdas para el mes cortó 75,25, para un 192 por ciento de cumplimiento de su plan.

Osvaldo tiene 39 años de edad, de los cuales ha dedicado 27 al rudo trabajo del hacha y el machete. «Trabajo en esto desde que tenía doce años—dice Osvaldo—. Antes se pasaba mucho trabajo para ganarse el peso. Ahora se trabaja cómodo y uno se sacrifica para rendir más».

La expresión de Osvaldo es

reafirmada por su compañero de hacha Santiago Arjona, quien a pesar de sus años; se comporta en el trabajo como un joven de 20. Le dicen «el gato», por que cuando hay que subir a un árbol lo hace con una extraordinaria facilidad. «Nosotros no andamos mirando horas, lo que hace falta es producir». Afirma sonriente Arjona.

Para que se tenga una idea de la calidad de estos hombres, que desde las primeras horas de la mañana se internan en los breñales y no regresan al campamento hasta bien entrada la tarde, cuando han rendido una meritoria labor, cabe destacar la actitud de Benjamín Bertot, recibidor de la brigada, quien a pesar de tener derecho al retiro, porque ya cumplió los 70 años, no lo acepta y se mantiene firme en su puesto.

Este compañero trabaja en el INDAF hace ocho años. Primero estuvo 40 pesando caña en el central «José N Figueredo», antes Río Cauto. «No puedo

adaptarme a estar sin hacer nada», dice Benjamín Bertot.

Además de sobrecumplir las tareas programadas en la producción, los integrantes de la brigada número 3 cumplen también los demás índices establecidos en el plan de la emulación, como son aprovechamiento de la jornada laboral y asistencia al campo, protección e higiene, asistencia a clases y superación política.

«Estoy muy contento con esta brigada—nos dice el jefe, Jacinto Martínez— porque tiene un entusiasmo fantástico. Siempre están dispuestos para ir a donde sea necesario y a cualquier hora que se les llame responden».

Además de esta brigada hay otras 3 en la región: la número dos, de leña también, que actualmente se encuentra laborando en las áreas de la Presa Buey, en el municipal Buey Arriba y que en el mes anterior fue la mejor de la provincia; una de extracción de bolos, que está ubicada en La Uvita, Sierra Maestra, y una de carga, que se mueve en toda la región.

La opinión de Raúl Yáñez, responsable del Frente de Aprovechamiento, es que en sentido general todas las brigadas están realizando un buen trabajo en la actualidad.

• Luis Morales Almaguer

Analizan los jóvenes de Dietéticos sus trabajos a través de un año

Los jóvenes comunistas de la fábrica de Productos Dietéticos «Abigahil González», de esta ciudad de Bayamo, se reunieron recientemente para analizar el trabajo realizado desde el pasado año a la fecha.

El mismo ha sido calificado como satisfactorio, formándose un nuevo buró de dirección; se trató también los 5 puntos de bases con que cuentan los jóvenes de la fábrica, dándose al final un informe general.

El mencionado informe será entregado al Comité Municipal

para su aprobación; además ya ha sido seleccionado el joven que asistirá como delegado al Segundo Congreso que se efectuará en la capital próximamente.

José Duarte Rodríguez es el compañero que se ha ganado el derecho de representar a la masa juvenil de Dietéticos en el evento nacional. Una vez terminadas todas las tareas que se han programado con vistas al Congreso a de ofrecerse una gran fiesta, de la que oportunamente daremos detalles. • Manuel Ros